









# **Invitation presse**

Lundi 14 avril 2025





# Lancement du mouvement des clubs accueillants à Grenoble : lever les barrières d'accès au sport

# Samedi 26 avril de 19h à 21h

## Maison Internationale Grenoble, 1 rue Hector Berlioz

En présence de

- ► Emmanuel Carroz, Adjoint à la Mémoire, aux Migrations, aux Coopérations Internationales et à l'Europe
- ► Laura Pfister, Adjointe à l'Égalité des droits, l'Administration Générale et la Questure
- ► Des représentant-es de clubs grenoblois, de Red Deporte, et d'associations accompagnant des personnes exilées

Le samedi 26 avril 2025, la Maison Internationale Grenoble accueille le lancement du Mouvement des clubs accueillants, une initiative inédite portée par l'association Big Bang Ballers. Objectif: fédérer les acteurs sportifs autour de l'accès au sport pour toutes et tous, lutter contre les discriminations et partager les bonnes pratiques.

#### Le Mouvement des Clubs accueillants

Le Mouvement des clubs accueillants est un projet collectif et pionnier au niveau national qui vise à diffuser largement les solutions pour lutter contre les discriminations d'accès au sport et pour faire jouer ensemble celles et ceux qui ne se rencontrent pas. Le sport et sa pratique sont encore et toujours le théâtre d'inégalités sociales. 88% des licencié-es du sport le plus populaire en France sont des hommes. 87% des cadres pratiquent une activité sportive, contre 57% des ouvrier-es. Près de la moitié des personnes en situation de handicap ne font jamais d'activité physique.

Le mouvement vise donc à fédérer les associations sportives, ou qui utilisent le sport, afin d'unir leurs forces dans le partage de solutions et la diffusion de bonnes pratiques. Le projet est lancé par l'association Big Bang Ballers avec le soutien des premiers «clubs accueillants» partenaires : Samouraï 38 (www.lesamouraigrenoble.fr), Grenoble Tennis (www.grenobletennis.fr), Soccer de rue (www.instagram.com/soccer de rue) et Red Deporte (www.redeporte.org, basé à Madrid). Le projet bénéficie également du soutien de l'Agence Nationale du Sport et de la Commission Européenne. Durant les années à venir, des rencontres, échanges de pratiques, formations, partage d'outils pédagogiques, événements ou toute autre forme de coopération viendront alimenter les activités du réseau et son développement. A l'occasion de la venue à Grenoble de l'association Red Deporte, basée à Madrid, la plateforme en ligne des clubs accueillants Welcom'in clubs sera lancée.

### Pourquoi ce mouvement?

Pour lutter contre les discriminations structurelles dans le domaine sportif, le mouvement propose une réponse collective. Celle-ci vise à expérimenter et diffuser les bonnes pratiques, dans le but de créer des clubs ouverts à toutes et tous, où l'on apprend à jouer ensemble et à partager des expériences sportives communes dans la diversité (d'âge, d'origine, de statut, de genre, de handicap, etc.).

## Programme de la soirée

- Discours d'ouverture par les élu-es grenoblois-es
- Jeu d'interconnaissance « DOBBLE mouvant »
- Présentation de Red Deporte (expériences madrilènes d'inclusion par le sport)
- Quiz interactif « La lutte contre les inégalités, c'est sportif! »
- Lancement officiel de la plateforme Welcom'in clubs
- Buffet convivial avec les clubs et associations invités

## Les Big Bang Ballers en bref

Les Big Bang Ballers sont une association d'éducation populaire par le sport. Utilisant le jeu et le sport comme vecteurs de développement personnel et collectif, l'association propose de nombreuses activités à destination de publics éloignés de la pratique sportive et du grand public dans l'objectif systématique de «jouer ensemble pour vivre ensemble». Persuadé-es que le sport peut être un outil de cohésion sociale, lorsqu'il est bien utilisé, ses membres mettent en place des méthodologies et des pédagogies visant à faire du sport un outil de lutte contre les discriminations, les inégalités et un lieu d'émancipation individuelle et collective. Basée à la correspondance, elle anime le gymnase qui y est situé, ses deux playgrounds sur le site de la Bifurk et la Plage de Grenoble. Accueillant près de 10000 personnes chaque année, forte de plus de 1000 adhérent·es, elle forme également plus de 300 professionnel-les, étudiant-es ou stagiaires de l'animation et du sport chaque année.

#### **Contact:**

Big Bang Ballers: 06 88 99 78 41 - <a href="mailto:coordination@bigbangballers.fr">coordination@bigbangballers.fr</a>

Maison Internationale Grenoble : Fanny D'Halescourt, chargée de mission hospitalité – 07 85 68 92 70 – fanny.dhalescourt@grenoble.fr